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Ortsbeirat Viermünden 
 

Ö F F E N T L I C H E    N I E D E R S C H R I F T 
 

der 5. öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates Viermünden 
am Montag, 27.02.2023, 20:00 Uhr bis 20:28 Uhr 

im Gasthaus Thiele 
 

 
Vorsitzender: 
Ortsvorsteher Matthias Armand 
 
Anwesend: 
stellv. Ortsvorsteher Prof. Dr. Mike Schwarz 
Ortsbeiratsmitglied Stefan Battefeld 
Ortsbeiratsmitglied Thomas Battefeld 
Ortsbeiratsmitglied Katja Holzapfel-Weller 
Ortsbeiratsmitglied Meike Kroll 
Ortsbeiratsmitglied Detlef Mann 
 
Vom Magistrat anwesend: 
Erster Stadtrat Willi Naumann 
 
Gäste: 
Stadtrat Holger Kreis 
Stadtrat Dr. Werner Pohlmann 
Stadtverordneter Manfred Hacker 
Stadtverordneter Harald Rudolph 
 
 

Tagesordnung 
 

 
Herr Ortsvorsteher Armand stellt die form- und fristgerechte Einladung sowie die 
Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates Viermünden fest.  
Änderungen der Tagesordnung ergeben sich nicht. 
 

 
1 Haushalt 2023  
 

2 Sachstand Dorfentwicklung  
 

3 Friedhof, neues Urnengrabfeld  
 

4 Bodendenkmal Hermannskeller  
 

5 Offene Punkte der letzten Sitzung  
 

6 Verschiedenes und Mitteilungen  
 
 

Sitzungsverlauf 
 

 
1 Haushalt 2023 

 

 
Der Ortsbeirat nimmt den beschlossenen Haushalt zur Kenntnis. Aus Sicht des Ortsteils ist es 
erfreulich, dass die Friedhofsumzäunung nun endlich erneuert werden soll. 
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Bedauerlich ist es, dass für die Grundhafte Erneuerung von Straßen keine Mittel im Haushalt 
aufgeführt sind. Dadurch kann die Erneuerung der Straße „Weiberweg“ nicht stattfinden. 
 
 
 
 

2 Sachstand Dorfentwicklung 
 

 
Prof. Dr. Mike Schwarz berichtet aus der Steuerungsgruppe. 
Die WI-Bank hat dem Konzept zugestimmt. 
Förderungsgebiete wurden bestimmt, entsprechende Karten erstellt. 
Im Ortsteil Viermünden wird die grundhafte energetische Sanierung des DGH für 2025/26 
gefördert. Dazu gehört ein Konzept zur Nutzungserweiterung des DGH.  
- Kinder- / Jugendtreff 
- Ersatz für das evangelische Gemeindehaus 
 
Weiterhin wird in 2023 eine Planung / Konzeptstudie zum Umgang mit den alten Häusern im 
Bereich der Hauptstraße erstellt. 
 
 
 
 

3 Friedhof, neues Urnengrabfeld 
 

 
OV Armand hat mit der Friedhofsverwaltung vereinbart, dass ein neues Urnengrabfeld vom 
Hauptweg aus rechts hinter der Linde, gegenüber dem alten Urnengrabfeld entstehen soll. 
 
 
 
 

4 Bodendenkmal Hermannskeller 
 

 
Das Bodendenkmal Hermannskeller ist auf Kreiswaldgebiet. Der Landkreis stellt in Aussicht, dass 
das Gelände unzugänglich gemacht wird, sollte mit der Stadtverwaltung kein Gestattungsvertrag 
vereinbart werden können.  
Es geht um Verkehrssicherung, wer trägt eine Versicherung im Schadensfall. 
 
Beschluss: 
Der Ortsbeirat bittet die Stadtverwaltung eindringlich, mit dem Landkreis eine Vereinbarung zu 
treffen, sodass das Gelände um den Hermannskeller zugänglich bleibt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig 
 
 
 
 

5 Offene Punkte der letzten Sitzung 
 

 
Die Bankette an der Zufahrt zum Feuerwehrgerätehaus ist repariert. Vielen Dank für die schnelle 
Erledigung. 
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Der Antrag des OB, einen Verkehrsspiegel an der Einmündung Lichtweg / Hauptstraße 
aufzustellen, wurde abgelehnt. Als Begründung wurde vom Ordnungsamt genannt, dass die 
Einmündung kein Unfallschwerpunkt sei. 
Die beantragte Geschwindigkeitsmessung im Bereich Südstraße wurde erst im Oktober 
durchgeführt. Das Messgerät an einer Rechts vor Links Einmündung aufgestellt. Es konnte im 
Messzeitraum kein erhöhtes Verkehrsaufkommen noch übermäßige Geschwindigkeitsüber-
schreitungen registriert werden.  
Erster Stadtrat W. Naumann verliest hierzu die Stellungnahme des Ordnungsamtes. Der Ortsbeirat 
bittet die Messung in den kommenden Sommerferien 2023, wenn an der Eder wieder reger 
Badebetrieb herrscht, zu wiederholen. OV Armand wird sich hierzu mit der zuständigen Stelle in 
Verbindung setzen. 
 
 
 
 

6 Verschiedenes und Mitteilungen 
 

 
Das beschädigte Geländer an der Hauptstraße, Überfahrt Mühlengraben wurde gesichert. Die 
Reparatur wird noch erfolgen. 
 
Beide Eingangstüren am DGH, Eingänge Lichtweg, lassen sich nicht feststellen. Der OB bittet, die 
Türen nachzurüsten. 
 
Das Spielgerät „Spielbagger“ auf dem Spielplatz am Feuerwehrgerätehaus ist defekt. Der OB 
bittet, das Spielgerät kurzfristig zu reparieren. 
 
Eine „Aktion saubere Landschaft“ wird für das Frühjahr 2023 geplant. 
 
 
 
 
 
 
Ortsvorsteher  
 
 
 
Armand  
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